

Celebróse, como anunciamos, el domingo último, la junta general de la Asociación Literaria de Gerona, convocada para proceder á la renovación de parte de la junta directiva y á la elección de los individuos que han de formar el jurado para el próximo certamen.

Resultaron nombrados; para la directiva: don Luis Gener, presidente y don José Rivera, vice-secretario y para el jurado: don Mariano Bassols, presidente; don Buenaventura Roqueta, don Pedro Iglesias y don Andrés Calvo, vocales; don Jaime Veray, secretario y don Arturo Vallés, don Manuel Culla y don Rafael Martell, suplentes.

Parece que se registran en esta ciudad algunos casos de viruela negra y es cosa de que las juntas de sanidad se preocupen de tan terrible mal.

Nuestro particular amigo don Lorenzo Massa, dueño del acreditado colmado de la rambla de la Libertad, ha inaugurado un obrador de confitería, pastelería y repostería, en donde podrá hallar cuanto apetezca, el más exigente *gourmet*.

La bien adquirida fama, que en el ramo á que de nuevo se dedica el señor Massa, gozó en otro tiempo, es garantía del buen servicio de la confitería y pastelería de la rambla de la Libertad.

De conformidad con lo determinado en la ley de 23 de julio de 1855, real orden de 29 de diciembre de 1882 é instrucción de 3 de marzo actual, en el mes de abril próximo venidero se verificará la revista anual, ante el interventor de hacienda, de todos los individuos de clases pasivas que residan en esta ciudad y que perciben sus haberes ó pensiones por esta tesorería de hacienda. Los que residan en los pueblos, deben pasarla ante el respectivo alcalde.

Para que este acto se realice en la capital con toda exactitud, se ha acordado señalar las horas de diez á doce de la mañana de todos los días hábiles del referido mes de abril. La citada revista se pasará desde el día 2, y no desde el 5 como se había anunciado.

En otro lugar de este número publicamos la tarifa de los precios á que se expenderán en España los tabacos, desde el día primero de abril próximo.

El día último de este mes, los señores delegado é interventor de hacienda de esta provincia, presenciaron el recuento de las existencias en los almacenes de la representación de la compañía arrendataria del monopolio, y en el mismo día á las diez de la noche, tres funcionarios públicos, nombrados por el delegado de hacienda y tres empleados de la representación, efectuarán el recuento de las existencias en las expendedurías de esta ciudad. El de las de los pueblos será llevado á cabo por los alcaldes respectivos.

Ha sido adoquinado el callejón de Bern.

Tenemos muy desfavorables noticias de la compañía que tiene concedida la explotación del Teatro Principal durante la temporada de Pascua. Según nos dicen, la forman artistas muy medianos y tiene un repertorio muy viejo. Si á esto se añade que no pondrá en escena zarzuelas en un acto como prometió, se ha de esperar de ella muy mala campaña.

Sentiremos de verdad que nuestras noticias tengan confirmación, pues estamos cansados de ver vacío nuestro coliseo en noches de función, y sí con la actual compañía, de recomendables con-

diciones, no se logra llenar, es lógico pensar que con la que se espera no se consiga tampoco.

El concejal de nuestro ayuntamiento don Juan Boxa, que en el seno de la corporación se preocupa de los intereses de sus administrados, presentó en la sesión celebrada el lunes último, una moción con carácter urgente (que el cabildo municipal tomó en consideración), encaminada á conseguir un reten nocturno de hombreros para esta ciudad.

Aplaudimos la iniciativa del señor Boxa y deseamos que el ayuntamiento no entorpezca tan útil mejora.

Se halla muy mejorado de la grave enfermedad que ha sufrido, lo que celebramos, el segundo teniente de la escala de reserva don Desdichado Iglesias.

Para cubrir la vacante de oficial 4.º en la intervención de hacienda de esta provincia, por traslado del electo para dicho cargo don Fidel Ruiz, ha sido nombrado don José Passos y García que ocupa el número uno en el escalafón de cesantes.

Un rumor grave corre con insistencia hace unos días, y es el de que varios fabricantes, de los más importantes y acaudalados de esta provincia, tratan de abandonar su nacionalidad española para hacerse súbditos de la nación con la que les unan más relaciones comerciales, considerando así mejor amparados en sus intereses, añadiéndose que alguno de los aludidos fabricantes se halla ya en el Estado en el cual quiere nacionalizarse.

La noticia es gravísima porque sería el preludio de nuestra verdadera ruina y el anuncio de grandes sufrimientos morales y materiales. Por ello deseamos de todo corazón que no se confirme y por esto y ante el temor de la confirmación damos la voz de alarma, por si hay quien se crea en el deber de preocuparse de tan importante asunto.

Várias obras se han puesto en escena en el Teatro Principal, desde la última vez que nos ocupamos de aquel coliseo y en esta variedad se ha visto el deseo de la empresa de complacer á los abonados y atraerse al público. Este no responde desgraciadamente como debiera á los esfuerzos de aquella, pues está muy retraído, cosa que no tiene razonable explicación, ya que los precios de la temporada actual y la compañía, mucho mejor que otras que han logrado llenar el teatro, debieran ser garantía de mayor concurrencia.

El sábado último, con la preciosa comedia, arreglada del inglés, «La fierecilla domada» y la chistosa pieza «Marinos en tierra», se celebró el beneficio de la primera dama, señorita María Cuello. Cosechó la beneficiada muchos aplausos como premio á su buena labor y recibió varios presentes, demostración de las simpatías que ha sabido captarse en Gerona.

El próximo sábado tendrá lugar el beneficio del primer actor cómico señor Balmaña, con un escogido programa, que no dudamos llamará gente al Teatro Principal.

Al oficial tercero de administración, electo primero de la tesorería de hacienda de esta provincia, don Carlos Domínguez, le ha sido concedida la prórroga de un mes para posesionarse de su destino.

El segundo período de sesiones ordinarias de la diputación provincial, que debía empezar en primero de abril próximo, se abrirá, con motivo del cambio

de año económico en natural, y por disposición superior, el día primero de mayo siguiente.

Se ha procedido á la sustitución del pésimo empedrado de la calle del Peligro, por un afirmado, que quiera Dios cumpla su objeto.

En Figueras se ha inaugurado una casa de curación. Aquí... tampoco.

No es cierto, como ha dicho un colega, que «todas las dependencias» del juzgado de este partido esten ya instaladas en el nuevo local de la calle de Ciudadanos, puesto que el archivo del mismo continúa en el viejo de la plaza del Molino y no es probable que sea trasladado en bastante tiempo.

El sábado último dióse una batida á los vendedores ambulantes que se dedicaban á este negocio sin la correspondiente patente, obligándoseles á proveerse de este documento contributivo.

En el proyecto de ley del timbre, aprobado recientemente en las cortes, se establece que las licencias de caza serán en lo sucesivo de 40, 30 y 15 pesetas, según el precio de las cédulas personales de los individuos que las soliciten.

Hablar en nuestra ciudad de infracciones de las ordenanzas municipales, es sermón perdido, porque á pesar de los unánimes y constantes clamores de la prensa contra tanto abuso como se comete en tal sentido, con conocimiento de los funcionarios municipales y con la tolerancia del alcalde, todo el mundo hace á diario lo que le viene en gana; pero se ven cosas á veces que sublevarían y obligan á insistir clamando, aun con el previo convencimiento de no conseguir enmienda.

Una de estas cosas es la ventana abierta recientemente en los bajos de una casa de la subida de San Felix ó calle de Caldereros, atentatoria á todas las reglas de la estética y que infringe todas las prevenciones de esas maltrechas ordenanzas, que por decoro debieran desaparecer.

Así estamos de ornato en Gerona! Ha sido nombrado beneficiado de esta Catedral, el sochantre de la misma, reverendo Crisanto Morillo.

En el oficio celebrado el domingo último en la parroquial iglesia de San Felix, se tocó por primera vez, despues de las notables reformas en él practicadas, el magnífico órgano de aquel templo.

Con tal motivo vino á esta ciudad el conocido organista de Barcelona don Roberto Goberna.

Con fecha 29 del corriente la audiencia de Barcelona ha dictado sentencia revocando el auto por el que se declaró procesado á nuestro amigo don Eduardo Martínez Dalmau, administrador de la «Olot and Gerona railway company limited».

Lo celebramos. En virtud de concurso de ascenso ha sido nombrada maestra de párvulos de esta ciudad, doña Elvira Usall, que sirve su cargo en Granollers.

Don Rafael de Lamadrid y Torner, oficial vista de la aduana de Port-Bou, con el sueldo anual de 3.000 pesetas, ha sido nombrado por ascenso en turno de antigüedad, con el de 3.500, para la de Bilbao y para llenar la vacante que deja ha sido nombrado, también por as-

censo en turno de antigüedad, con el sueldo de 3.000 pesetas anuales, el que servía con el de 2.500 en la aduana de Pasajes, don Joaquín Regot Moreno.

Dice nuestro colega local *El Correo de la Tarde*:

«El día 15 del próximo mes de abril debutará en la Plaza de Toros de esta ciudad, una reputada compañía ilusionista, recreativa, de transformación y gimnástica, bajo la dirección del prestidigitador don Juan G. de la Llave.

Por la limpieza y novedad de los espectáculos que presentará la compañía, no dudamos que merecerá la aceptación del público».

Ha fallecido en Barcelona nuestro antiguo amigo don Federico Huguet, persona muy apreciada en esta provincia en donde había desempeñado varios cargos públicos.

D. e. p. Terminada la licencia que le fué concedida para Mataró, ha vuelto á hacerse cargo de su destino, el digno fiscal de esta audiencia don Octavio Culla.

Se ha concedido el premio de constancia de 28'13 pesetas mensuales, al carabinero de esta comandancia Juan Bautista Llopis Gironés.

Ha sido baja, por defunción, en la nómina de pensionistas del Estado, la vecina de Campmany, doña Eulalia Costa Corsellas.

El *Boletín Oficial* de la provincia ha publicado la relación de los maestros aspirantes á las plazas que han de proveerse en el actual concurso.

Por real orden se ha dispuesto que á los reclutas nombrados á continuación y pertenecientes al reemplazo actual y zonas que se indican se les devuelvan, por la delegación de hacienda de esta provincia las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo, los cuales quedarán en situación de depósito como escedentes de cupo: Zona de Gerona: Luis Bónet Capvern, carta de pago número 396; Juan Garriga Culubret, 882; Florentino Pujol Vicens, 691; Pedro Colomer Vila, 326; Juan Puig Geli, 451; Pedro Obrador Jurionet, 169; José Moguer Rosa, 585; Juan Planas Sabat, 67; José Brugué Vallmajor, 618; José Albertí Turró, 839; Juan Rivas Rutllan, 689; Jaime Saguer Planas, 621; José Vila Carreras, 1.011; Ricardo Bofill Rubies, 69; Florencio Roqueta Montaner, 163; Francisco Vidal Vert, 559; Carlos Rivas Maurici, 373; Joaquín Plana Cos, 891; Pedro Guardia Pagés, 1.008; Ivo Julio y Prats, 385; Fernando Bassol Massiá, 597; Juan Geli Moguer, 1.056; Alberto Carbonell Puigmiquel, 716; Juan Cuní Carrera, 394; Lorenzo Durán Cros, 1.062; Juan Carré Coromina, 24; Ramón Danuet Costa, 29 y Felipe Dorca y Dorca, 789.

Zona de Mataró: Vicente Oliveras Boadas, carta de pago número 31 y Buenaventura Serra Ferrer, 630.

Agradecemos mucho á la importante casa de París, de productos farmacéuticos «A. Girard, rue de Condé, 22» el regalo que nos ha hecho de una hermosa y rica cartera de bolsillo de piel de Rusia con un estuche de aseo y con una dedicatoria en letras doradas.

«A esa elegante cartera acompañaban varios prospectos anunciadores del «Vin Girard, iodo-tanique flosfaté succedané de l'huile de foi de morue» de la «Bio-florine granulé á base de kola. Glycerophosphate. Quinquina. Cacao Vanille», de la «Crème Florène hygienique» y de

otros celebrados productos de aquella importante casa francesa.

El ministro de la guerra ha dispuesto que por la delegación de hacienda de esta provincia se abonon al práctico licenciado Martirian Viñolas Font, 7'50 pesetas mensuales, como pensión anexa a una cruz del mérito militar con distintivo rojo que posee.

Un tiempo muy vário, impropio de la estación en que nos hallamos, ha estado haciendo en estos pasados días.

Un colega local habla de la posibilidad de que venga á Gerona en breve, el presidente de la Unión Nacional don Basilio Paraiso.

Antes de ayer y ayer estuvo en esta ciudad nuestro distinguido amigo el diputado á córtes por Olot, señor marqués de Camps.

Una sensible desgracia acaeció ayer por la mañana en el puente de la línea del ferro-carril (red catalana de la compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante) que atraviesa el camino que conduce al andén principal de la Dehesa, junto al matadero público.

Al pasar por dicho puente, el tren correo que procedente de Francia llega á esta ciudad á las 7 de la mañana, el fogonista que iba en la máquina y que estaba dándole vueltas á una manivela, se enredó los brazos, y perdiendo el equilibrio se cayó al camino. Recojido por unos transeuntes, se le apreció de momento la fractura de un muslo y fuertes contusiones en distintas partes del cuerpo.

Llevado el infeliz fogonista á una de las habitaciones que en la estación de aquella línea en esta ciudad hay destinadas á dormitorios de empleados, el médico municipal y de la compañía le practicó la primera cura.

La víctima de este accidente es un joven de 26 á 28 años, aragonés, llamado Joaquín Gimeno y que residía con su familia en Port-Bou. Tenía señalada su boda para un día próximo.

Deseamos una pronta curación al desgraciado fogonista Gimeno.

Se ha declarado cancelado y fenecido el expediente de registro minero número 897 de la mina de plomo «Veleta» sita en el término municipal de Amer.

Están en huelga los obreros fundidores de hierro de esta ciudad.

Para bien de todos celebraremos que la huelga termine pronto.

En el ayuntamiento, faltando á todas las reglas y atropellando todos los trámites, se ha presentado una proposición que ha sido dictaminada con urgencia por la comisión municipal de fomento, á pesar de no haber merecido este honor el proyecto á que la proposición hace referencia, que es una solemne barbaridad, así como suena. A nosotros nos ha hecho el efecto de uno de aquellos temas de Ollendorff: «—Quieres darme pan?» «—No, pero tengo unas medias azules».

La tal proposición, que el ayuntamiento ha aceptado, á pesar de oponerse á un acuerdo anterior, tiende á desvirtuar completamente el proyecto sobre el que informó ya, de un tranvía que una las poblaciones de Salt y Sarriá, pasando por esta ciudad, dejándolo en tal forma que no lo conociera quien lo concibió y que lo dejaría en estado completamente irrealizable para el explotador é inservible para los gerundenses.

No queremos hablar, por hoy, más del

asunto, á pesar de que nos mueven á ello ciertas noticias que respecto al mismo se nos dán, porque esperamos que el señor gobernador civil, con mejor criterio que el señor alcalde, dará carpetazo á tan descaballada enmienda.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferréiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Hay quien pagaría miles de pesetas por conseguir el renacimiento de su cabello: no obstante la LOTION ANTISÉPTICA de L. Dequeant, aprobada por la academia de medicina de París, resuelve el problema á un precio infinitamente menor.—Depósito general: peluquería de la REAL CASA.—Frasco 8 francos.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernát contra toda clase de tos—Véndese en todas las buenas farmacias.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín y Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal



Figueras

El ayuntamiento ha acordado celebrar mercado todos los jueves, sean estos ó no días festivos.

—Pasado mañana se celebrará en el Centre Catalanista, una reunión de propaganda.

—En la corrida de toros de las próximas ferias y fiestas de Santa Cruz, torearán Mazantini y Algabeño.

—Ha fallecido don Sebastián Casademont. D. e. p.

—Estos días han estado en esta ciudad, los ingenieros y representantes de la casa constructora del canal, de que tenemos dada cuenta á nuestros lectores.

—De nuevo circulan por las calles de esta población, un buen número de mendigos forasteros.

—La concurrencia en la rambla, en los días que la brillante música de Asia, toca en dicho sitio, es muy numerosa, siendo las piezas que ejecutan, muy aplaudidas.

El paso doble «Saludo á Gerona», del músico mayor señor Lodeiro, ha sido muy celebrado.

—Gana bastante terreno en esta ciudad, el espíritu de asociación entre los obreros, para otras fines diferentes del socorro mútuo en caso de enfermedad y la instrucción y el recreo, que eran los únicos que tenían organización propia.

Ahora se trata de la asociación para la resistencia, y á este objeto se ha fundado un Centro Obrero.

La Bisbal

—Conforme anunciamos no hace mucho tiempo, ha desaparecido del estúdio de la prensa el semanario *El Distrito*, de Palafrugell.

Veremos qué dice ahora *La Lucha*, de esa capital, que lo desmintió.

Bagür.—La huelga de obreros de la importante fábrica de los señores Forgas, ha terminado satisfactoriamente, trabajando los operarios desde el martes último.

Palamós.—Ha estado en esta villa el abogado de Barcelona, don Luis Gómez Villar.

—Parece que está en vías de arreglo lo de las huelgas de esta villa.

Celebraremos que terminen bien y pronto.

Corsá.—La feria celebrada ayer en este pueblo, estuvo bastante concurrida, habiéndose buenas transacciones.

Torroella de Montgrí.—Ha quedado constituida en esta villa, la Asociación Católica de Socorros Mútuos de San Ginés.

Santa Coloma de Farnés

A una mujer habitante en la calle de la Rosa, se le prendió fuego al vestido. Al salir de su casa, envuelta en llamas, se precipitó, alocada por el terror, á la primera puerta que encontró abierta, pidiendo auxilio; no encontrando á nadie, corrió precipitadamente á otra casa, luego á otra, volviendo por último á la suya.

Los vecinos, que acudieron en su socorro, la encontraron casi desnuda. Sus ropas, excepto el corsé, estaban hechas cenizas. Al arrancarle los girones de la ropa siguieron trozos de piel y carne abrasadas.

Todo el cuerpo, excepto la parte del tórax protegida por el corsé, se hallaba quemado, como carne puesta á las brasas y su cabellera consumida por el fuego.

La versión del suceso, es la de que se hallaba de espaldas al hogar, en el que hacía hervir el puchero.

Caldas de Malavella.—En el vecindario de Santa Ceclina ha fallecido el octogenario don Tomás Compañó, persona muy apreciada por sus virtudes. A su familia, con la que nos unen lazos de buena amistad, enviamos nuestro pésame más sentido.

Lloret de Mar.—El carabinero José María Juan Fraxanet, encontró una lanchita, en la margen izquierda del río Tordera, que tiene en su poder hasta la resolución superior.

Puigcerdá

Durante la última semana el tiempo ha sido variable en extremo.

—Ha sido nombrado juez municipal suplente, el joven abogado don Alfonso Surroca.

—Ha fallecido á la edad de 94 años, don Juan Junoy. E. p. d.

Llívia.—Entre el vecindario existen desavenencias acerca de los bailes domingueros que contra viento y marea se han empeñado celebrar algunos bullangueros, en este tiempo cuaresmal, habiendo el alcalde prohibido los pasa-calles, como medida preventiva.

Vallfogona.—Se encuentra vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de este pueblo, concediéndose quince días de plazo para solicitarla.

Camprodón.—La fiesta del árbol celebrada en el paseo de la *Font nova*, con asistencia de los alumnos de nuestras escuelas, un público numeroso y las autoridades locales, estuvo lucidísima.

—Se ha encargado de la alcaldía, después de estar completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba, don Ignacio Casabó.

Ripoll.—A no tardar será un hecho el tendido de la línea telefónica entre esta villa y Camprodón.

—El paro de las fábricas tanto en esta villa, como en Campdevanol y Camprodón, continúa en estado latente y lo que es peor, sin el menor indicio de pronta solución.

Olot

Se ha terminado el derribo del muro y portal al que existía frente á la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, en sustitución del cual se colocará allí una verja de hierro que no impida la vista de la fachada del templo.

Mieras.—Ha fallecido doña Paula Plana, esposa del ex-diputado provincial, don Miguel Verdaguer. E. p. d.

Tortellá.—Hace algunos días que las montañas vecinas están cubiertas de nieve, sintiéndose, como es natural, mucho frío.

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS

Día 3 de abril.—Juicio oral: Causa: sobre hurto. Juzgado instructor: el de Figueras. Procesados: Francisco y José Zurias y Pagés. Defensor: letrado don Ignacio Prim. Procurador: don Jaime Mirallas. Ponente de la causa: magistrado don Vicente Sangenis.

Día 4.—Juicio por jurados. Causa: sobre asesinato frustrado. Juzgado instructor: el de Puigcerdá. Procesado: José Corominas y Rull. Defensor: letrado don Emilio Ferrer. Procurador: don Jaime Mirallas. Ponente de la causa: magistrado don Vicente Sangenis.

SENTENCIAS

Condenando á José Carrero Bonsoms, *Gran*, como autor de un delito de disparo de arma de fuego contra personas determinadas, á las penas de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional, accesorias y costas.

Idem á Antonio García Manso, *Pelat*, por delito de uso público de nombre supuesto, á 3 meses y un día de arresto mayor, multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

NOTICIA JUDICIAL

Antes de ayer se vió en esta audiencia ante el tribunal del jurado la causa que procedente del juzgado de La Bisbal se seguía contra los padre é hijo Domingo Rocas Serra y Magín Rocas Vert, vecinos de Pals, sobre asesinato frustrado, y habiendo el ministerio fiscal, única parte acusadora, retirado, en vista del resultado de las pruebas, la acusación que contra los dos referidos procesados tenía formulada, se dictó por la sección de derecho auto de sobreseimiento libre, declarando de oficio las costas y mandando cancelar los embargos.

ARABESCO

Á mi hermano Arturo

I
Cabe un río de linfa cristalina
que corre con quietud mansa y serena,
ya alto el sol, ya muy lejos la neblina,
brotó hermosa y fragante una azucena.
Envidia causa á cuentas florecillas
crecen lozanas á su alrededor,
y en las ramas las lindas avecillas,
en dulces trinos cántanle su amor.

II
Al otro lado, en la ribera opuesta
de la áspera vertiente, al borde del talud,
crece, arrogante, un lirio en la floresta,
símbolo de pureza y de virtud.
Muestra, cual la azucena, amargo duelo
viendo el abismo abierto entre los dos!
Sus pétalos, azules como el cielo,
piden acaso algún favor á Dios?

III
En tanto el río á su correr se entrega,
lejos, muy lejos, en el hondo mar,
furioso el Aquilón desencadena
los vientos con horrisono bramar.

Y sus soplos se extienden hasta el valle,
y en sus alas raudísimas la flor,
arrancada del sitio en que crecía,
besó á la violeta con amor.

Eduardo A. Lapido.



Santoral.—*Día 29, jueves*.— Santos Eustasio abad, Bertoldo confesor, y Segundo mártir.

30, viernes.— Santos Juan Climaco abad, Clinio confesor y Quirino mártir.—*Abstinencia de carne*.

31, sábado.— Santos Amós profeta, Benjamín diácono y mártir, el beato Amadeo y Santa Balbina.—*Ordenes*.—*Cúbrense los Altares*.

1 de abril, domingo.— De pasión.— Santos Venancio obispo y mártir, Hugo y Walerico obispos, y Santa Teodora mártir.

2, lunes.— Santos Francisco de Paula confesor y fundador, y Aniano mártir y Santa Teodosia virgen.

3, martes.— Santos Benito de Palermo confesor, Pancracio obispo y Santa Engracia virgen y mártir.

4, miércoles.— Santos Isidoro arzobispo y doctor, Agatópodes y Teódulo mártires y Platón monje.

Cuarenta horas.— Continúan en la Iglesia del Seminario Tridentino, y el domingo empiezan en la Iglesia de las Siervas de San José, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde de las cinco y cuarto á las siete y cuarto.

Corte de María.— Hoy jueves, día 29, se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora, en San Pedro.

El viernes, día 29, á Nuestra Señora del Remedio, en San Pedro.

El sábado, día 31, á Nuestra Señora Reina de todos los santos y madre del Amor Hermoso, en los Dolores.

El domingo, día 1 de abril, á Nuestra Señora de la Esperanza, en la Catedral.

El lunes, día 2, á Nuestra Señora de la Visitación, en la Catedral.

El martes, día 3, á Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

Y el miércoles, día 4, á Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.—4.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

ANUNCIOS

COLMADO DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa enbotellados, del Priorato y Aragon.—Bacalao legítimo de Escocia.

Servicio á domicilio

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

Perfumeria Novedades
Guantes Paraguas
Sombrillas Boquillas
Petacas Gemelos
Corbatas Cepillos
Calcetines Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

L'UNIÓN

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la *DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS*.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas.	11.205.000 »
Primas á cobrar.	79.650.334 »
Total.	100.855.334 »
Capitales asegurados.	17.272.202.816 »
Siniestros pagados.	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24

DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Vino de kola Gimbernat Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat CORO-BOROSÓDICAS CON COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogenico Gimbernat á base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) Nogal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

Pastillas Gimbernat CONTRA TODA CASE DE TOS. Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas, expectorantes y calmantes de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales. De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	9:30 mañana y 5:45 t.	6:45 mañana y 2:30 t.
Barcelona.	9:30 » y 5:45 »	6:45 » y 2:30 »
Francia.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Puigc., Rip., Olot, Bañolas	5:30 »	11 »
San Feliu de Guixols.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Amer.	2 »	8:30 »
Vilablareix y Estañol.	7:30 »	10:30 »
San Aniol y San Gregorio	7:30 »	10:30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde. Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.

Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la administración principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la administración principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS Á PRIMA FIJA

Capital social: 1.000.000 de pesetas
elevable á 5.000.000

Seguros de incendios heladas y pedriscos sobre cosecha.	Seguros de incendios Seguros sobre la vida y de supervivencia.	Seguros sobre la vida y accidentes fortuitos de los ganados.
---	--	--

Préstamos á labradores al 6 por 100 anual.

Fundado este Banco con el especial objeto de favorecer los intereses de las clases agrícolas de nuestro país, indemnizándoles de las pérdidas que puedan sufrir sus propiedades; interesa á todo labrador informarse de las ventajosas condiciones en que puede llevar á cabo, el seguro de sus cosechas, ganados y demás.

Pídanse prospectos tarifas á los señores Delegados en provincias ó al domicilio social

Felipe V, 2, entresuelo.—Madrid.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

6 aproximadamente

500,000

Marcos

Pesetas 800,000

6 según aproximadamente

11,764,525

Marcos

Pesetas 19,000,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio	300000
1 Premio	200000
1 Premio	100000
1 Premio	75000
1 Premio	70000
1 Premio	65000
1 Premio	60000
1 Premio	55000
2 Premios	50000
1 Premio	40000
1 Premio	30000
2 Premios	20000
26 Premios	10000
56 Premios	5000
106 Premios	3000
206 Premios	2000
812 Premios	1000
1518 Premios	400
36952 Premios	155
19490 Premios	300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

15 de Abril de 1900

Valentin y C.ª

HAMBURGO
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

DISPONIBILE